

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 , 8,50

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

El Glóbulo Rojo

PODEROSO ANTIANÉMICO

Sin glóbulos rojos en la sangre, la vida es imposible

Es por lo tanto El Glóbulo Rojo preparación ferruginosa del Farmacéutico D. Avelino Ruiz Capillas, el remedio indispensable para la curación de la clorosis, anemia, debilidad general y de cuantos padecimientos reconocen por causa la degeneración de la sangre.

Principales farmacias.—Por mayor, S. G. Capellanes, 1.—Autor, Santiago, 2, Madrid.—En Segovia, farmacia y droguería de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 49 y 66.

LA CRISIS AGRICOLA

Es un hecho que en casi todos los Estados europeos los Gobiernos han adoptado una política agrícola, proteccionista unas veces y librecambista otras, pero siempre persiguiendo el objetivo de favorecer los productos de la tierra.

Italia, que tantos esfuerzos realiza para levantar el crédito y bienestar de su agricultura, después de lo mucho que ha hecho ya en el exterior en favor de sus vinos, vuelve la vista al interior de su nación, donde tantos adelantos se han introducido en poco tiempo, y financieros como Luzzati y patriotas como Ferraris, buscan el medio de hacer frente á la crisis agrícola que allí, como en casi todas las naciones, se deja sentir.

En las últimas sesiones que celebró la Cámara italiana, se presentó por los citados diputados un proyecto de ley que tiende á la creación de Uniones cooperativas agrícolas y á la constitución del crédito agrícola, por el cual dichas Uniones podrán vivir y prosperar, siendo los principales extremos de la importante proposición, los siguientes:

Propagar la instrucción agrícola, especialmente por medio de conferencias ó cátedras ambulantes de agricultura.

Distribuir al contado á los miembros de las Uniones y en las mejores condiciones de precio y de calidad, semillas, abonos, drogas, plantas, ganados, instrumentos, máquinas y todos los artículos necesarios á la explotación de sus fondos, excluyendo toda operación comercial de parte de los socios de las Uniones.

Perseguir el crédito agrícola conforme á las disposiciones que la ley dispondrá.

Organizar y desenvolver el servicio veterinario y las estaciones de remonta para la mejora é higiene del ganado.

Organizar la lucha contra la filoxera y demás enfermedades de las plantas.

Organizar entre los miembros y por su cuenta, las Sociedades mutuas y cooperativas para la conservación, el trabajo, los seguros, la venta y exportación de los productos vegetales.

Fundar almacenes de depósito de artículos agrícolas y organizar el crédito relativo.

Crear instituciones de previsión para los labradores, particularmente en lo que concierne á los contratos agrícolas, los peritos, el trabajo, la emigración, las enfermedades, los accidentes y la invalidez.

Proveer á la ejecución de las leyes sobre el reglamento jurídico de la propiedad, sobre el catastro, sobre la repoblación de montes, sobre la caza y la pesca, según los preceptos de las leyes establecidas.

Proveer á las medidas de carácter general en favor de la propiedad, de la agricultura y de los obreros del campo.

En lo expuesto es fácil ver que se trata del crédito agrícola en su forma más práctica, problema que domina hoy en todos los países.

El Sr. Ferraris cree difícil resolverlo por la creación de un Banco de ahorros agrícolas, la utilización de una parte de los fondos de la Caja de depósitos y de préstamos, la institución, anexa á cada centro de comercio, de una oficina de cooperación, que con las Cajas nacionales de ahorros, muy ricas, que tiene la nación, podrán consagrarse á la reforma agrícola.

Mientras en España no nos preocupen estos y otros asuntos que se relacionan con la principal fuente de riqueza, que es la agricultura, esa regeneración tan cacareada de que hablamos diariamente, será pura ilusión.

A los electores del

Distrito de Segovia

Segovia 10 de Mayo de 1901.

Muy señores nuestros y amigos: Próximo el día en que el cuerpo electoral ha de hacer uso del derecho de sufragio y ha de elegir Diputado que lleve al Congreso la representación de nuestro pueblo y la de todo su distrito, nos permitimos proponer para tan alta investidura á nuestro querido paisano y amigo D. Lope de la Calle Martín.

El nombre y los merecimientos del Sr. La Calle, son tan notorios, que por sí mismos se recomiendan.

Antiguo Catedrático del Instituto, la juventud segoviana, adocotrada en sus aulas, le debe no pequeña parte del caudal de conocimientos adquiridos en los años mejores de la vida. Letrado distinguido, estudioso, hábil, enérgico en la defensa y siempre propicio al sano y prudente consejo en cuantos asuntos pasan por su bufete, no hay un solo pueblo en la provincia donde su reputación jurídica no sea apreciada en lo que vale. Periódista en otros días y Diputado provincial desde hace algunos años, siempre contribuyó con su pluma y su palabra á la solución mejor de los problemas de más interés en orden al desarrollo moral y material, al mejoramiento y al progreso de esos mismos pueblos.

Y si á esto se agrega la consideración de que los méritos del Sr. La Calle son propios y personalísimos, suyos; que lo que es y lo que vale lo ha ganado en buena y plausible lid, luchando y trabajando sin cesar, con firme constancia é incesante empeño, hasta subir desde la honrada y humilde cuna, al levantado puesto de honor que hoy ocupa en el concepto público; y si, independientemente de esto nos fijamos en que es hijo preclaro del antiguo solar segoviano, que en Segovia vive, que á Segovia y á su provincia dedica satisfecho los esfuerzos todos de su entendimiento y de su corazón, y que los pueblos que en algo se estiman deben proteger y apoyar resueltamente á sus hijos, antes que á los extraños, en esta clase de contiendas; no se tendrá por desacertado é inoportuno el que recurramos á cuantos electores componen el distrito, pidiéndoles con encarecimiento su voto, y llamándoles la atención sobre la conveniencia actual de elegir Diputado á Cortes por Segovia, el día 19 del corriente mes de Mayo, al señor D. Lope de La Calle Martín.

Seguros de que, si así lo estima el cuerpo electoral, habrá dado marcada prueba de patriótica cordura, anticipan el testimonio de su gratitud á cuantos se hallen dispuestos á votar al Sr. La Calle, sus afectísimos seguros s rvidores, Carlos de Leca, Tomás Huertas, Raimundo Ruiz, El marqués de la Floresta, José Terradillos, Gonzalo Terradillos, Rufino Arango, Segundo Sastre, Rafael Rey, Mariano Ruiz, Antonio Hernández, G. de Cáreres, Andrés Pérez de Arriucea, Timoteo Villoslada, Julio de la Torre, Anacleto Gilarránz, Victorio

Rodríguez, Francisco de Antonio, Antonio Escorial, Estanislao Marañón, Antonio Well, Eleuterio Oñero, Frutos Municio, Gaspar Cabrero.

Rafael Ochoa

NOTAS BIOGRAFICAS

Aun no repuesto de la dolorosa impresión que produjo en mi ánimo la inesperada muerte de mi primo el celebrado escritor y poeta, Rafael Ochoa, cojo la pluma para desaliadamente escribir algo sobre las fases de su vida, sin tener por esto la pretensión de hacer una biografía, más en la seguridad de que han de estimar el intento los muchos amigos y admiradores del que llegó á conquistar en el periodismo y en la poesía, especialmente, un nombre muy distinguido.

Rafael nació en Palencia, puede decirse que por casualidad, hallándose de paso sus padres en aquella población; y en Avilés y Villavieja de Asturias, á la que siempre consideró como á su amada patria chica, transcurrieron los primeros años de su infancia.

Luego en Segovia, hizo los estudios de segunda enseñanza, y en Madrid siguió la carrera de Medicina, la cual comenzó á ejercer en el cercano pueblo de Madrona. Pero las aficiones de Rafael no eran para conformarse con la vida monótona y estrecha de un pueblo de escaso vecindario que ya entonces componía muy inspiradas estrofas las cuales según las daba forma en la memoria (procedimiento que siempre empleó en sus composiciones poéticas) para recitarlas en determinadas fiestas de familia ó reuniones de amigos, las olvidaba y si no era á fuerza de una excelente memoria, desleñaba escribir las, salvo excepciones, en que calculaba podían traer alguna utilidad, abdicando el corazón de sus padres ó de sus tíos, cuando aun era estudiante no sobra lo de recursos.

Recuerdo que á mi difunto padre, capitán de la marina mercante, le escribió en momentos de apuro, para ganarse como ganó una peluquera, varias lindas y humorísticas quintillas entre las que recuerdo las siguientes:

Y si luego, de camino, mandas una mejicana, dirá á todos tu sobrino que eres el mejor marino que cruza la mar cubana.

Por la época á que me refiero, se crearon las líneas de buques de vapor del marqués del Campo, los cua-

les hacían la travesía á Cuba, Méjico y Filipinas, consiguiendo Rafael el cargo de médico del Veracruz; y haciéndose querer de tripulantes y pasajeros, cada vez más poeta, en Méjico y en Cuba sonó su nombre en los periódicos como autor de bellas poesías y amenas crónicas de viaje, que atraerón hacia él la pública atención.

Después, al cabo de unos cientos de singladuras á bordo del Veracruz, trasladándose al vapor León XIII, cruzó Rafael varias veces el mar Rojo, visitó las célebres pirámides del país de los Faraones; en Manila se dió á conocer según lo hiciera en Cuba y Méjico, como poeta y escritor de nota, y debido á una avería del buque en que estaba destinado, fué Rafael á parar á Hong-Kong, desde donde hizo con los oficiales del León XIII, una excursión á Cantón y creo que á Macao.

Había que oírle á Rafael, ya repuesto de grave afección á la laringe, la cual le trajo más adelante, al seno de la familia; había que oírle referir sus impresiones de China, en lenguaje pintoresco, alegre, amenísimo, con el que describía á maravilla los usos y costumbres de los hijos del Celeste Imperio.

Nos decía que en semejante país, se le miraba con respeto, rayano en adoración, porque los chinos consideran como hombres escogidos de sus estamboticas divindades, aquellos que por su desarrollo físico (Rafael era ya entonces casi un gigante con doce arrobas de peso), descuellan entre la generalidad de los mortales.

Contaba también Rafael se desconocían los carruajes en Cantón; y que el palanquín, la litera, constituía el único medio de transporte en aquella fantástica ciudad.

Pues bien, riendo de la mejor gana, con detalles verdaderamente cómicos, refería mi primo los apuros de los cuatro conductores de su palanquín, uno para cada vara, al llevarle por las calles de Cantón.

De esta ciudad trajo Rafael (es un detalle curioso) una pequeña imagen del dios Budha, de barro, con baño de oro, la cual, exponiéndose á un serio percance, se guardó en el bolsillo, visitando una pagoda donde aquel ídolo se mostraba multiplicado en distintos tamaños, desde uno gigantesco á otro diminuto; y cuando regresó á Segovia Rafael, se lo regaló á otro apasionado viajero, D. Ezequiel González, tan respetado y querido en esta tierra.

En aquellos tiempos, ya lejanos, en que mi buen primo atravesaba los

Folleton del DIARIO DE AVISOS

VIAJES DE ALMUZA

POR LA ISLA DE LA VERDAD

(Continuación)

espejo hacía la figura del consolador. ¿Y qué vió? Un pícaro, que se sonreía á cada lágrima que derramaba su amigo, engañado por sus caricias. ¿Qué oyó? Yo soy, decía aquel monstruo, (fijando el espejo) yo soy quien le ha robado su querida. Objeto desgraciado de mi seducción, yo la he hecho dejar á un amante honrado, escrupuloso y sincero, por seguir los pasos de un pérfido, de un hombre inconstante, y dispuesto siempre á burlarse de la felicidad de las mujeres. Pero cómo he gozado de mi traición! Después que he tenido en mis brazos á la amada, vuelo á los de su amante, y tengo el placer de ver reunirse y confundirse las lágrimas del amor, y de la amistad engañada. —¡Ah bárbaro! exclamó

Almuza, huyamos: no hay enemigo más dañoso que un falso amigo.

Apenas había dado algunos pasos, vió salir del segundo bosquecillo un anciano que caminaba apoyado en un joven de figura interesante.—Ven, amigo mío, ven hijo mío, decía este respetable octogenario: tú solo eres toda mi familia. En tí hallo la ternura de un hijo, junta á la generosidad de un amigo. Tú diviertes todos mis instantes: contándome tus amores me conduces al tiempo de mi juventud: con la imagen de tu constancia me recuerdas la amiga que adoré por tanto tiempo; y en tus penas también recuerdo aquellas horas de tierno abatimiento, que cambiaba repentinamente una sonrisa de mi amada. También mi corazón, mis riquezas, y el resto de mi fortuna y de mi existencia, todo es tuyo. Tú eres mi amigo, mi solo y único amigo.—Cresed que merezco serio, respondió el joven con dulzura, y ocultando las lágrimas que se escapaban de sus ojos. Vos sois mi único caído, y no quiero más recompensa que vuestro cariño: vuestras riquezas no tienen para mí ningún atractivo: no me habéis jamás de ellas. Si yo contase con vuestros tesoros, mis servicios no tendrían otro objeto que el interés. Me envilece some-

jante idea. Ved si ne será dolorosa la sospecha: dejadme amaros y reverenciáros. Yo hallaré la recompensa de mi amistad en la prolongación de vuestra vida. El anciano le estrechó contra su pecho, y las lágrimas se mezclaron con sus abrazos.—He aquí dos verdaderos amigos, dijo entonces Almuza; este anciano está agitado tiernamente, y el joven muestra en su semblante el signo amable del candor. No hay que dudar, son dos verdaderos amigos. Sin embargo, engañado tantas veces con la apariencia, se sirvió entonces del espejo. Vió en efecto que el anciano era sincero; pero el joven amigo no deseaba otra cosa, que el instante de la muerte de su bienhechor. El reflejo del espejo le obligó á hablar y decir lo que sentía su corazón.—Anciano erdúlo; exclamaba, tú no conoces que solo tus riquezas son el objeto de mis deseos; y si dirijo tus pasos raclantes, es con el temor de que otro, inatado del mismo deseo, venga á arrebatarme el fruto de mi conquista. ¿Juzgas acaso, que sin esta esperanza brillante, tendría valor para ser tu apoyo y tu criado? Desengáñate: mañere hoy, y solo tus despojos me recordarán mañana tu existencia y tu memoria.—¡Ah pérfido! dijo en voz baja Almuza, puel,

ingrato así egoísta, y abusa de la ancianidad generosa y confiada. Es tan criminal, tan vil como el robador embriagado con las lágrimas del amigo, á quien fingió consolar. Visitemos otro bosquecillo.

Este tercer asilo de la amistad estaba cerrado; pero á Almuza, merced al don que había recibido de conocer, oír y verlo todo, no le costó mucho trabajo introducirse en el bosquecillo. Descubrió dos hombres de edad madura muy ocupados en examinar las ganancias ó pérdidas de un negocio que les habían propuesto. El uno pensaba emprenderle, y el otro le apartaba de él.—No lo consentiré, decía éste: no, amigo mío; no hubiera yo sido hasta ahora tu amigo fiel para dejarte exponer sin consideración toda tu fortuna. La empresa de que quieres encargarte es dudosa, inquietadora y aun ruinosa: me opondré constantemente á que te pongas en la situación de perder el poco caudal que hemos adquirido juntos por nuestra actividad y nuestra economía. Tenemos ambos lo suficiente para vivir felices; no luchemos en nuestra edad con esa fortuna tan ligera é inconstante: en una palabra, exijo de tí que sin detenerte

renuncies esa negociación que tanto te interesa.

El amigo, seguro de la franqueza de su asociado, dió sin vacilar su negativa por escrito.

Este le abrazó y partió al momento. Sigámosle, dijo Almuza; parece de buena fe, y valiéndose de la autoridad de su antigua amistad, no desea más que la tranquilidad de su amigo.

¿Cómo se desengañó del designio de este hipócrita, cuando le miró en el espejo!

Lo he logrado, dijo ese hombre; ya tengo asegurada mi fortuna: este negocio es lucido, y quiero emprenderle solo. Lo he logrado, y poco me importará después el enojo de mi necio amigo. He aquí los hombres, dijo Almuza, su amistad siempre se alimenta con deseos torpes, ó codiciosos. Tenía razón la estatua en decir, que rara vez se halla un verdadero amigo.

Presentóse á sus ojos el cuarto bosquecillo, entró en él, y vió dos jóvenes recostados perezosamente sobre la alfombra de musgo, los cuales se divertían en murmurar de las mujeres: cada uno sucesivamente arrojaba contra ellas sátiras y dicerios: se reían de la cons-

DE ELECCIONES

La lucha

Desde que el Sr. Sagasta presentó a la firma de la Reina el Decreto disolviendo las pasadas Cortes, los que aspiran a representarnos en ellas, en las futuras, apréstanse a la lucha tomando los enemigos sus convenientes posiciones.

Según las noticias que llegan a este apartado rincón de la Vieja Castilla, del mismo modo que en la capital va a reñirse el combate en Cuellar, a cuyo distrito electoral pertenece este pueblo.

Presentanse de una parte D. Manuel de la Torre Quiza, legítimo collarino y casi desde su niñez, constante defensor de los intereses de este país, y de la otra el hijo del señor Marqués de Caño del Rey, persona totalmente desconocida en el Distrito.

Muy difícil es, señores lectores, pulsar la opinión de los pueblos en que luchan los egoismos de modros personales de una parte y la simplicitas y conciencia del bien obrar de la otra. De aquí, pues, resulta que el único que siempre sale descalabrado en la lucha, es el pueblo, el pueblo soberano que hace incua venta del sufragio.

El pueblo, el pueblo de entonces, el pueblo sabio que hizo todos los refranes para que fueran sus leyes, dijo: «Quién siembra vientos solo recogerá tempestades.» Y conste que al escribir esto no pretendo quitar ni poner rey, pero si llamar la atención de ciertos individuos que creyéndose personalidades, pretenden hacer de los pueblos máquinas potentes para vengar particulares ofensas.

Ahora bien; yo entiendo, y este es el tema constante de mi pequeña vida política, que nadie defenderá el terreno ante los poderes constituidos, como aquellos que nacieron en él, y donde tienen sus afecciones e intereses.

¿Qué defensor puede tener una madre mejor que su hijo?

Esto es, a mi juicio, el origen de la decadencia más acentuada cada día por desgracia, de los pueblos donde solamente se hace *politiquilla*, asidero del que se valen siempre unos cuantos para medrar, a expensas de ella.

El momento de la solución se acerca y se hace preciso pensar en él.

Muchos que se preguntan «lo que supene el voto de hoy», no saben que es, tal vez, el pan de sus hijos el día de mañana.

El voto es la viva representación de la conciencia de los pueblos, de los cuales hay que renegar cuando son pueblos sin conciencia.

JULIAN SAINZ GARCÍA.
Aldrados, 10, 5, 901.

LA PROVINCIA

Espinar

Ayer pasaron por esta villa los alumnos de la Academia de Caballería, formando tres escuadrones de lanceros y uno de cazadores, bajo el

mando del coronel Sr. Andino del Solar.

Solo permanecieron aquí desde las once de la mañana hasta las dos de la tarde, aprovechando este tiempo para comer, y continuando después su viaje con dirección al Campamento de Carabanchel.

Nada diré a VV. de la estancia de las Academias de Artillería y Administración Militar, pues ya lo hizo cumplidamente y mejor que yo pudiera hacerlo, el joven redactor de ese popular periódico que acompaña a la Academia de Artillería, D. Miguel de Zárraga a quien tuve el gusto de saludar.

El celo desplegado por las autoridades del Espinar, y la proverbial hospitalidad del vecindario, han hecho que los alumnos expedicionarios de todas las Academias hayan marchado muy contentos y satisfechos de su paso por esta.

Y nada más por hoy.
El tiempo bueno y el estado de los campos muy satisfactorio.

EL CORRESPONSAL

13 Mayo

DETALLES DE UN ROBO

Son interesantes y laudatorios para la fuerza de la benemérita Guardia civil, los referentes a la captura de gitanos que en la noche del 30 de Abril último, robaron seis caballerías en el pueblo de Santiuste de Pedraza.

El primer teniente de la línea de Pedraza, D. Cesáreo Dorado, no más tuvo conocimiento del hecho, se personó con fuerza a sus órdenes en el indicado Santiuste, y comenzó a practicar pesquisas sobre el paradero de una cuadrilla de gitanos que había merodeado por las inmediaciones de ese pueblo en los últimos días del mes anterior, consiguiendo dar con la pista de dicha cuadrilla una pareja del puesto de Navafria.

Combinada la persecución por la citada pareja, compuesta de los guardias Valentín García Rodríguez y Benito García Sáenz, y el cabo del puesto de Cantalejo, bajo el mando del Sr. Dorado, se internaron en la provincia de Valladolid, por Rabano, Olmos y Castrillo de Duero, adquiriendo cada vez noticias más certeras de los gitanos y de las caballerías robadas, que estos llevaban consigo.

Continuando la persecución penetró la mencionada fuerza en la provincia de Burgos, por San Martín de Rubiales, Cueva y Roa de Duero, donde auxiliados por los guardias del puesto de este último pueblo, se consiguió en la tarde del 6 del actual la captura de los susodichos gitanos, quienes dijeron ser Ricardo Borja Zorihuela, de 28 años, Eusebio Montoya Quirós, de 24, Miguel Gabarra Giménez, de 24, y Mateo Dual, de 16, siendo rescatadas las caballerías de referencia, las cuales, reconocidas por sus dueños en Santiuste, a donde fué conducida la cuadrilla, y demostrado, al parecer, no haber tenido ésta cómplices en la comisión del delito, fué puesta a disposición del Juzgado de Instrucción de la capital, juntamente con las caballerías de referencia y otras tres que llevaban los gitanos, quienes han ingresado en la cárcel de esta ciudad, según oportunamente dimos cuenta a los lectores.

NOTICIAS

Por la Suprema Asamblea de la Cruz Roja Española, les ha sido concedida la medalla conmemorativa de la repatria-

ción, a D. José Ramírez y Díaz, D. Enrique Guiloche, D. Francisco Santiuste, D. Luis Antonio M. Iglesias, D. Andrés Cristóbal Peña y D. Silverio de Ochoa, socios en esta capital de dicha benéfica institución.

Una patrona de huéspedes, que se queja de no tener pupilos es porque no anuncia su casa.

Empresa anunciadora, LOS TIROLESES, Romanones, 7 y 9, entresuelos.

Previo informe de la División Hidrológica del Duero, le han sido concedidos a D. Eustasio Cubo, vecino de Vegas de Matute, 12 meses de prórroga, considerándose ésta como última y definitiva, para terminación de obras de un molino sobre el río Moros, en término de dicho pueblo.

El día 2 del próximo Junio se celebrará en Estebanvela, la tradicional romería de la Santísima Trinidad, a la cual acude mucha gente de los pueblos cercanos al nombrado.

Resultado positivo

Para las dispepsias, diarreas y disenterías en niños y adultos, tómese el *Elizir Estomacal de Saiz de Carlos*, y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta.

Hay imitaciones que no producen ningún efecto. No dejarse sorprender. Pídale siempre *Elizir Saiz de Carlos*, farmacéutico médico y cirujano de Madrid, único acreditado, único que cura por cuya razón lo recetan los médicos. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Anteayer tarde, María García, esposa del guardia civil destinado en esta capital, Segundo Velasco, dió a luz tres criaturas, quedando la madre en buen estado después de trance tan peligroso.

Las criaturas, aunque perfectamente desarrolladas, murieron a las pocas horas.

A María García la viene de raza el ser tan fecunda, pues una hermana suya, casada con el conocido expendedor de carnes, Mateo Castilla, tuvo también de una vez, no hace mucho tiempo, cuatro niños, constituyendo uno de los casos más admirables de fecundidad.

Cartas desconocidas

Día 14.

D. Juan García, Real de Segovia, número 8, Segovia.—Desconocido.

D. Juan José Gil, calle del Olivo, número 5, Segovia.—Desconocido.

D. Lucas Díaz, Notario, Segovia.—Desconocido. Es un impreso.

D. Mariano Martín, Vallejo, núm. 4.—Desconocido.

Tribunales

(Señalamiento)

Procesado, José Yubero y otros, por atentado.

Defensor, Sr. Vega.

Procurador, Sr. Pulido.

(Recurso de Casación)

Ha sido interpuesto en la causa seguida contra Balbino Pollo, sentenciado por el delito de disparo y lesiones, el día 10 de Mayo.

Para verano

Muchas son las personas a quien hemos oído elogiar la bondad de los géneros que se venden en la GRAN REALIZACION que se está efectuando en la

calle de Juan Bravo, frente a las Sirenas:

De las mejores lanillas para trajes de caballero, hay tan completo y variado surtido que es difícil la elección, unas por sus bonitos colores para trajes completos, y otras por sus selectas clases que hacen dudar se puedan expender en una liquidación; es lo cierto que cuantas personas han comprado en aquel establecimiento, se hallan satisfechas de los excelentes resultados que obtienen.

En vista, pues, de tan increíbles ventajas, el dueño de aquél ofrece al público por un corto número de días, UNA VERDADERA GANGA, unos precios aún más ventajosos, de los que deben aprovecharse las personas que deseen *vestir bien y muy económico*.

El anuncio que publicamos en la cuarta plana, pone en parte de manifiesto lo que dejamos consignado sobre la

Liquidación nunca vista.

Ha fallecido en Madrid el antiguo diplomático y Representante que ha sido de España en varios países, y últimamente en la Corte Alemana, el Excelentísimo Sr. D. Felipe Méndez de Vigo, padre de nuestro distinguido amigo, el capitán de Infantería afecto a este Regimiento de Reserva, D. Felipe Méndez de Vigo, a quien enviamos nuestro sentido pésame, así como a su respetable familia, por la pérdida irreparable que en estos momentos les aflige.

Para elecciones.

En la librería del DIARIO DE AVISOS, Corpus 10, hay toda clase de impresos para elecciones.

Casa de Socorro

Ha sido curado en la Casa de Socorro de una erosión en un ojo, otra en una mano y una contusión en el costado derecho, Ricardo Sastró Tejedor, de 68 años, casado, jornalero, natural de Villoslada y habitante en esta ciudad, cuyas heridas, según manifestación del mismo, le fueron causadas por Francisco N. (a) el tío Facotero, hallándose ambos en el sitio llamado Grederas de las Minas, término del inmediato pueblo de La Lastrilla.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado municipal de esta ciudad.

También ha sido curado en dicho establecimiento, el niño de cuatro años, Pablo Calvo, el cual mostraba, producida por una caída de un caballo, la fractura, en su tercio inferior, del húmero del brazo derecho.

El hecho ocurrió en la Canongía Nueva, hallándose jugando dicho niño con otros de mayor edad que él.

OJEN—Lorenzo Bernal.—Valladolid.

Ha fallecido en Castillejo de Mesleón, la Sra. Doña Josefa Sanz de Barrio, esposa de nuestro distinguido amigo don Rafael Barrio González, profesor veterinario en dicha villa.

Enviamos a nuestro amigo, así como a sus hijos y demás familia, la expresión de nuestro sentimiento por la pérdida que en estos momentos les aflige.

Un Consejo

Los que padezcan del estómago, intestinos e hígado y quieran ser curados pronto y radicalmente, tomen el

Información Mercantil del DIARIO DE AVISOS

Segovia 14

Los precios puede decirse que continúan inalterables y cotizamos sin derechos.

Trigo a 44 y 45'00 ris. las 94 libras.

Cebada de 28 a 29 id. fanega.

Centeno 34 id. id.

Algarrobas a 38 id. id.

Aceite superior, 14 pesetas.

Petróleo 25 pesetas caja.

Bacalao fardo primera 58 pesetas.

Arroz, saco 100 kilos 41 pesetas.

Alubias saco 100 kilos 49 id.

Garbanzos de 120 a 190 reales fanega, según clases.

Garbanzos para sembrar a 15 pesetas.

Azucares de 12, 13 y 14 id., los 11'50 kilos.

Pimiento de 10 y 11 id. los 11'50 kilos.

Jabón aravaea a 11'50 los 11'50 kilos.

VINOS.—Arganda a 17 ris. sin puerta id.; chinchón 17 id., id.; ribera a 12 id., id.; aguardiente chinchón 75 id. arroba, id. id.; imperial de Málaga a 80 id. arroba id., id.

Tejares (Salamanca) 13

Muy cortas entradas de trigo ha habido en el mercado de hoy y regulares de los demás granos.

El tiempo favorece poquísimo a los

campos, pues hace un frío impropio del mes de Mayo.

En partidas de trigo se hace poco porque los labradores además de ser cortas las existencias, no quieren vender interin no mejore el tiempo en buena franquicia y puedan tener una más probable seguridad sobre la futura cosecha.

Trigo hay ofertas a 45 el bueno y el barquilla a 43.

Los precios del mercado son:

Trigo a 44 rs. las 94 libras; idem rubión, a 44; idem barquilla de 41 a 41'50; centeno, a 32 rs. las 90 libras; cebada a 26 la fanega; algarrobas a 28; avena a 24; guisantes a 39.

El corresponsal.

Cantalapiedra (Salamanca) 13

Buen mercado el de hoy, mucha concurrencia y buenas entradas elevándose las de trigo a 2.700 fanegas.

Los sembrados buenos, pero no todo lo que debieran porque el tiempo cambió en la semana anterior, siendo vario y hasta frío el actual.

Necesitan calor.

En el mercado con bastante anima-

ción han regido los siguientes precios.

Trigo, vendiéndose a 43'50 rs. las 94 libras; 150 de centeno de 32'50 a 33 las 92; 400 de cebada, de 24 a 25 la fanega; 250 de algarrobas, de 24 a 25.

Harina de primera a 16 rs. arroba, de segunda a 15'50; de tercera a 15.

Compras, encalmadas.

Tiempo vario.

Aspecto de los campos, bueno.

El corresponsal.

Paseos de Nava (Palencia) 12

No ha faltado concurrencia al mercado de hoy si bien las entradas han sido cortas.

Esto nada tiene de particular, si se mira a que los precios tienden a la baja y los tenedores de granos retienen cuanto pueden las existencias con que cuentan.

En partidas nada se hace y los precios que han regido son:

Trigo a 42'50 reales fanega.

Centeno a 30.

Cebada a 25.

Avena a 16.

Yeros a 35.

Lentejas a 41.

Alubias a 79.

El Corresponsal.

Cervera de Pisuergra (Palencia) 13

Continúa el tiempo frío que ya es hasta perjudicial, se prolonga demasiado y los sembrados van tardíos.

Esto desanima a los labradores que procuran ocuparse en las faenas, de escarda, por el mucho tiempo que ha dado la vegetación para llevarla a efecto.

Mercados muy flojos, apenas si hay entradas y los precios sin embargo propenden a la baja, cotizándose hoy:

Trigo a 49 reales fanega.

Idem común a 45.

Centeno a 38.

Cebada a 33.

Avena a 22.

Alubias a 75.

Mueles a 60.

Garbanzos superiores a 140.

Idem regulares a 120.

Patatas a 4 reales arroba.

El Corresponsal.

Medina del Campo

(Valladolid) 13

Trigo, sin entradas, de 44'25 a 44'50 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado, firme.

Tiempo bueno.

El Corresponsal.

Rioseco (Valladolid) 12

Hoy han entrado 400 fanegas que se pagaron a 43 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado, firme.

Tiempo frío.

El Corresponsal.

Valladolid 14

Canal.—Han entrado unas 200 fanegas trigo a 44'50 y 44'75 las 94 libras.

Almacenes generales.— 80 fanegas trigo a 45'00.

Harinas.—Se cotizan: harina de primera extraña a 18 reales arroba, de primera extra a 17, todo pan a 16, de segunda a 15, de tercera a 14, tercerilla a 10, con sacco sobre vagón en esta Estación.

Los menudos sin sacco se pagan: Cuarta a 18 reales fanega, comidilla a 13, salvados, a 9; triguillo a 22.

El Corresponsal.

renombrado Elixir Vida Estomacal de Sacristán.

Desechad específicos antiguos, que sus autores reconociendo sus deficiencias les anuncian á diario, pretendiendo inútilmente, modernizarlos pero que para nada sirvieron ni sirven, ni nunca curan ni pueden curar.

No confundirse: pedid Vida Estomacal en todas las farmacias y droguerías.

Exito seguro

Ayer acudió mucha gente á la romería de la Aparecida, utilizando para ello todos los medios de transporte, desde el elegante landó y el popular omnibus, hasta la ligera bicicleta y el pacienzudo pollino, no faltando también buen número de romeros que hicieron el viaje á pie.

Durante todo el día se vieron muy animados los alrededores de la Ermita, formándose pintorescos grupos provistos de la indispensable merienda.

Como de costumbre, había numerosos puestos de comidas y frutas, haciéndose gran consumo de mosto.

El baile de rueda se vió favorecido por muchas parejas, vistiendo algunas mozas el típico traje de labradoras.

El día se mantuvo hermoso, favoreciendo la fiesta.

No sabemos que ocurriera incidente alguno de importancia, que hiciera precisa la intervención del Juzgado.

Después de permanecer algunos días, en esta población al lado de su familia ayer regresó á Escorial doña Sofía Torre, esposa de nuestro amigo, el ingeniero profesor de la Escuela de Montes, D. Lorenzo Castro.

Anoche llegó á Segovia nuestro paisano y amigo, D. Mariano Pecho.

Exposición provincial

Según nos han manifestado en la Secretaría de la Exposición, son muchas las cartas recibidas de particulares de la provincia preguntando á quien han de entregar las cantidades porque se suscriben para atender á los gastos de la exposición. Sin embargo de haberse contestado particularmente á todas las consultas, debemos poner en conocimiento del público que la entrega de las cantidades pueden hacerlas á los señores Alcaldes de la cabeza de partido, ó en la casa del Depositario de fondos de la Exposición D. Enrique Redondó, en Segovia, quienes expedirán el oportuno recibo de la cantidad ingresada.

Otra duda: Desconociendo muchos de los señores expositores que hay cédulas de inscripción para ganados, animales domésticos y aves, y otra para objetos y productos, se les ruega que al hacer el pedido de las cédulas signifiquen para que clase de inscripción han de ser, de este modo evitarán errores como algunos los han padecido.

Los señores de la Capital y de la provincia que no hayan recibido los reglamentos de la Exposición pue len solicitarlos en la Secretaría de la misma, (Sociedad Económica, San Frutos, 3), donde les serán facilitados inmediatamente.

Según nuestras noticias en breve comenzará á publicarse la lista de suscriptores y cantidades recibidas hasta el día 15 del próximo Junio.

Las cédulas de inscripción se admiten hasta el 31 del mes actual.

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 14

Desórdenes en Sevilla

Se ha recibido de Sevilla el siguiente telegrama:

Los obreros hortelanos, en vista de que los dueños no han aceptado las tarifas por aquellos propuestas, se reunieron hoy en grupos numerosos.

Una vez reunidos, se dirigieron á las huertas, destruyendo cuantos sembrados encontraban á su paso, y echando á los trabajadores que de otros pueblos han venido en sustitución de los huelguistas.

La primera huerta que atacaron fué la llamada de Burón, cuyo propietario es francés.

Al verse dicho propietario atacado, izó en la casa la bandera de su nación, demandando el auxilio del cónsul francés.

La aparición de la bandera francesa, su nada varió la actitud de los amotinados, que no se retiraron de la huerta hasta dejarla adestruida.

Otros grupos entraron en la huerta del Sol, cometiendo en ella todo género de tropelías.

Sesenta guardias civiles de infantería y caballería, á las órdenes del Sr. González, acu lieron precipitadamente al sitio donde se hallaban los huelguistas, rodeando las huertas y deteniendo á 43 alborotadores.

Con todos los detenidos formaron una cuerda, y rodeados de guardias civiles, vinieron hacia la población.

Al llegar los presos y la guardia civil al barrio de la Macarena, el público protestó de la detención de los huelguistas, poniéndose de su parte y apedreando é insultando á los guardias.

Estos, previa orden del teniente, cargaron sobre los grupos, dando sablazos, de los que resultaron un herido y varios contusos.

El herido ha ingresado en el Hospital.

Tiene tres sablazos, que los recibió en el momento de cerrar la puerta de su establecimiento.

En la esquina de la calle de la Feria, reanudaron los grupos sus hostilidades contra la Guardia civil, atacando ésta y recibiendo aquéllos á pedradas y palos.

Aprovechándose de la confusión producida por estos ataques mutuos, lograron escapar cinco de los huelguistas detenidos.

El barrio de la Macarena tomó aspecto extraño al desarrollarse los sucesos narrados.

Todos los establecimientos están cerrados y á los balcones están asomadas las mujeres presenciando los sucesos.

Entre fuerzas de la Guardia civil, venida de otros puestos y la policía, logróse contener al público, apaciguándose los ánimos.

Los presos han ingresado en la cárcel.

He hablado con algunos de ellos, los cuales me han manifestado que pedían únicamente que los dueños de las huertas aceptasen las condiciones acordadas, entre otras el aumento de jornal.

La opinión pública está muy excitada con estos sucesos y en vista del carácter que van tomando las huelgas.

Ahora reina tranquilidad completa, pero continúan las precauciones adoptadas.

En el momento de la refriega un Guardia civil se cayó del caballo que montaba, produciéndose algunas lesiones.

Firma de la Reina.

El ministro de Hacienda ha puesto hoy á la firma de S. M. la Reina un decreto autorizando á la dirección general de Contribuciones para adquirir sin las formalidades de subasta las hojas de impresos necesarias para la formación de los registros de la propiedad urbana de Cádiz, Córdoba, Granada, Málaga, Sevilla y Madrid.

El ministro de la Gobernación no ha llevado firma.

El Sr. Sagasta en su despacho de hoy con la Reina, ha puesto á su firma el decreto aprobado en el Consejo de ayer, levantando la suspensión de las garantías en Barcelona.

Lo de Sevilla

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido en las primeras horas de esta tarde un telegrama oficial con firmando las noticias que publica la prensa de la mañana acerca de los desórdenes producidos por los huelguistas en Sevilla.

Como las noticias oficiales no añaden nada á las particulares que insertamos en otro lugar, no publicamos el telegrama recibido en Gobernación.

Este sólo dice de nuevo que son 32 y no 43 las detenciones.

Los Príncipes de Asturias

A las dos y diez de la tarde han llegado á esta corte los Príncipes de Asturias, después de su breve excursión por el extranjero.

Momentos antes de dicha hora yase encontraban en la estación del Norte el Rey con uniforme de cadete de Infantería; la Reina con vestido de seda morado; la Infanta María Teresa de azul, y la Infanta Isabel, con traje verde.

También habían acudido á dicho lugar los ministros de la Corona, excepto el presidente, relevado por su estado de salud, de todos estos actos; el duque de Calabria, el gobernador y el alcalde de Madrid, el general Moltó, el obispo de Sión, la duquesa de Sástago, duque de Sotomayor, marqués de Hoyos, los duques de Santo Mauro y Medinaceli y algunas personas más.

Llegó el tren y descendieron del

coche-salón que ocupaban los Príncipes, éstos, la duquesa de Santo Mauro y el duque de Granada.

La Princesa vestía traje gris, en la mano un hermoso ramo de violetas.

D. Carlos de Borbón vestía de paisano.

La Reina besó á sus dos hijos.

Lo mismo hicieron el Rey y las Infantas con su hermana y sobrina respectivamente.

Momentos después, la familia Real regresaba á palacio.

Mientras esperaban á los Príncipes el Rey y el capitán general de Madrid conversaban en grupo aparte de las actuales maniobras militares.

Los alumnos en el Campamento

Hasta las dos de la tarde no comenzó hoy el movimiento en el campamento de Carabanchel, del que conforme al programa anunciado habían de tomar posesión los alumnos de las Academias militares, después de combatir con las fuerzas de la guarnición encargadas de defenderlo, á cuyo fin llegaron algunas horas antes á aquel punto para tomar posiciones.

A las tres llegó al campamento el ministro de la Guerra acompañado de la sección de campaña, de sus ayudantes y escoltas, siendo recibido por el capitán general de Castilla la Nueva, el que acompañaba un Estado Mayor lucidísimo y numeroso.

Gran número de curiosos pertenecientes á todas las clases sociales esperaban la llegada de los alumnos, ocupando las alturas para ver mejor las maniobras que se preparaban y saludar antes á los futuros oficiales.

A las tres y minutos dióse la señal de que se acercaban los invasores (los alumnos), y las fuerzas comenzaron á moverse ordenadamente, bien á rigidas y con gran rapidez para rechazar el combate.

A las cinco de la tarde comienza el movimiento concéntrico sobre el campamento, avanzando á la señal de un cañonazo los alumnos de todas las Academias, dirigiendo la operación el general Orozco.

A las cinco y media las Academias toman el campamento, retirándose hacia el interior el regimiento de Infantería del Príncipe y el de infantería de Covadonga.

La voz de jalto el fuego coincide con la llegada de los reyes al campamento.

El Rey monta una briosa jaca, y le acompañan, también á caballo, sus profesores y el príncipe D. Carlos.

La Reina, la princesa de Asturias y la infanta Teresa van en landó descubierta.

En otro coche va la infanta Isabel, acompañada de la duquesa de Nájera.

El Rey va escoltado por el ministro de la Guerra y por el general Bascaran con todo el estado mayor.

Una vez el Rey en el centro del campamento, comienza el desfile iniciado por el regimiento del Príncipe, de infantería de Covadonga y por la Academia de Infantería.

El desfile se hace por secciones.

Sigue la Academia de Artillería, llevado delante la sección de morteros; vienen después la sección de montaña, la batería de tiro rápido, la Academia de Ingenieros, la de Administración militar, la de Sanidad y la de Caballería.

Terminado el desfile, que ha sido verdaderamente lucido, el Rey pasó á presenciar las maniobras de los alumnos de la Academia de Infantería.

Un público muy distinguido y numeroso ha presenciado el desfile.

El ministro de la Guerra comunica, terminado el desfile, que para pasado mañana se preparan maniobras que llamarán seguramente la atención. Tomarán parte en ellas los alumnos de todas las Academias y fuerzas de la guarnición de Madrid.

Se establecerá el combate á las ocho de la mañana, defendiendo el Campamento una división y todos los cadetes; atacarán el Campamento una división y una brigada de reserva.

Se deja la iniciativa para dirigir las maniobras á los generales.

Después de la operación y en las mismas posiciones, se dirá una misa de campaña.

En el Africa del Sur

Los últimos despachos del Africa del Sur presentan difícil la situación de los ingleses, que con la concentración de los boers en Ermelo y Carolina, tienen amenazadas sus líneas de comunicación.

Telegrafían de Durban que existe el temor en aquella colonia de una invasión boer capitaneada por Viljoen ó De Wet.

Atentado á un Obispo

Telegrafían de Palma, que en las primeras horas de la madrugada de hoy estalló un petardo en la puerta de entrada del palacio episcopal, que está situado en la muralla del mar y junto á la Catedral.

La detonación fué tan horrible que se oyó en toda la capital.

El obispo y su servidumbre, alarmados con el estrépito de la explosión, se levantaron para indagar las causas del suceso.

El petardo abrió un boquete en la parte inferior de la puerta del palacio y rompió algunos cristales de las casas inmediatas.

Afortunadamente, no hubo desgracias personales ni más daños que los referidos.

El Juzgado instruye en estos momentos las oportunas diligencias.

No se sabe ni se sospecha quiénes sean los autores del criminal atentado.

El obispo está recibiendo con tal motivo muchas visitas de protesta, entre ellas las autoridades y todo lo más distinguido de la población.

Las maniobras del jueves

El jueves á las cuatro de la mañana saldrá una división de Madrid y se dirigirá al campamento de Carabanchel, donde será recibida por los alumnos de todas las Academias que se unirán á aquellas fuerzas para defender el mencionado campamento.

Ora división, sin avisar cómo, cuando, ni en qué momento, porque se ha dejado al general que la manda en completa libertad de acción para que ataque sin previo aviso y cuando lo desee, otra división atacará inopinadamente el campamento y comenzará el combate, que será presenciado por la Real familia que desde las primeras horas de la mañana acudirá al campamento.

La lucha durará hora y media, desde las siete y treinta minutos hasta las nueve, hora en que se dirá misa general de campaña en las posiciones guardadas por ambos Ejércitos.

Después de la misa desfilarán las tropas en columna de honor ante la familia real, é inmediatamente después se retirarán la Reina y las Infantas, quedando el Rey en el campamento.

Se dará á las tropas más tarde un rancho extraordinario.

El Rey almorzará en el campamento con el ministro de la Guerra, el capitán general y generales, jefes oficiales y alumnos.

A las cuatro ó las cinco de la tarde desfilará á las tropas ante S. M. en retirada para sus cuarteles.

Este es el programa para el jueves.

CAVOUR.

Telas de hilo, damascos cretonas, percales, satenes, batistas: Grandes surtidos de todos estos géneros en El Siglo XX.

Vease anuncio cuarta plana

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 14 de Mayo de 1901, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°.....	679.19
Temperatura del aire.....	21'0
Id. máxima al sol del día anterior.....	30'0
Id. id. á la sombra.....	20'5
Id. mínima noche última.....	8'0
Id. id. á cielo descubierta.....	6'5
Viento: dirección.....	N. N. O
Fuerza aproximada.....	Calma
Lluvia caída en las 24 horas.....	
Estado del cielo.....	Despejado

CHARADA

Prima y segunda manda en milicia y es en el mundo fin y principio; por dos y prima, sin duda salen las maldiciones y los suspiros.

Y en Tenerife y en las tormentas; siempre fué el todo grave peligro.

(La solución mañana).
Solución á la charada anterior.
GA-CETA

Boletín religioso.

Santos para hoy.

San Isidro Labrador, patrón de Madrid San Torcuato, San Simplicio, San Indalecio, Stos. Cecilio y Eufrasio.

Cultos

Durante todo el mes de Mayo habrá cultos consagrados á la Madre del Amor Hermoso.

—En Santa Cruz (Establecimientos provinciales de Beneficencia), á las cinco de la tarde; en las Religiosas Concepcionistas Franciscas, y en San Gabriel (Misioneros), á las seis, y en San Miguel, á las seis y media.

—En las religiosas Agustinas de la Encarnación, empezó ayer, á las cinco de la tarde la novena de Santa Rita de Casia.

En las Dominicas, rosario al anochecer.

Preziosos devocionarios para la primera Comunión.—Imprenta de DIARIO DE AVISOS.—Plaza del Corpus, núm. 10.

Banco de España
SEGOVIA

Debiendo proceder esta Sucursal á la presentación en la Delegación de Hacienda de las carpetas provisionales al 5 por 100 amortizable, para su canje por los títulos definitivos, se advierte á los que tengan depositados estos valores ó los hayan entregado en garantía de préstamos ó créditos, que desde el día 20 del actual, no podrán ser devueltos los depósitos ni las garantías en esta clase de Deuda, sino después que se reciban los nuevos títulos.

Desde la citada fecha, no se admitirán en depósito dichas carpetas.

Los interesados que deseen conservar las mismas Carpetas en sus depósitos, deben solicitarlo antes del citado día 20.—Segovia 14 de Mayo de 1901.—El Secretario, Antonio G. Flores.

VENTA

De diez y seis mulas del Regimiento Artillería de Sitio, para el día 25 del actual, á las diez y media de su mañana en el cuartel «Casa grande» que ocupa el mismo.—Segovia 14 de Mayo de 1901.—El Comandante mayor, Luis Hernández.

Almoneda.

Plaza de Colmenares, 3, planta baja.

D. Quijote de la Mancha

Dos volúmenes con lujosa encuadernación, y un apéndice Restauración del Quijote.

AÑO CRISTIANO

Aumentado con el Martirologio Romano por el P. Juan Croissey; forma una obra de quince tomos encuadernados en piel negra.

Véndense estas obras á plazos mensuales, en la Librería y Centro de Suscripción de

GREGORIO BARBA,

23, Real del Carmen, 25
SEGOVIA

COMERCIOS

El Toledano

El dueño de estos establecimientos, tiene el gusto de avisar á su distinguida clientela la llegada de la tercera remesa de sombreros MODELOS de PARIS para señora y niños, compuesta de un surtido tan variado y bonito como los otros anteriores.

PLAZA MAYOR, 34,
JUAN BRAVO 25.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.
Plaza de Guevara, núm. 2.

SE RECIBEN ANUNCIOS

SRES. ROLDOS Y COMP.ª, Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP.ª, Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barriónuevo, 7 y 9.

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.

EL SIGLO XX

Comercio de novedades en artículos para señoras caballeros y niños.

Melitón Martín, números 5, 7 y 9.—SEGOVIA

En esta casa se han recibido ya y se está recibiendo constantemente surtidos que satisfacen los gustos más delicados.

De cuanto pertenece al ramo de géneros de señoras hay un surtido inmenso.

Géneros para caballero

En lanillas inmenso surtido, desde el ínfimo precio al más elevado, siendo gustos delicadísimos por ser géneros extranjeros. También se ha recibido un precioso surtido en alpacas, tanto en colores como en céfiros para vestidos de señora.

En chalecos blancos de piqué les hay preciosos. En pantalones de verano, extensa colección y buenos gustos.

Corsés para señoras y niñas

Se ha recibido un variadísimo surtido; formas nuevas y elegantes.—Precios baratísimos.

Los precios no hay que dudarlo, nadie vende más barato y sólo viéndolo se confirma esta verdad.

MELITON MARTIN, 5, 7 y 9.—Antigua casa de D. Bernardo Romero,

Gran salón de peluquería y barbería

DE

LORENZO MONEDERO

SOBRINO DE FLORFINTINO CALLE DE SEGOVIA

El dueño de esta casa tiene el gusto de ofrecer su establecimiento a todos sus paisanos y al público en general, donde encontrará un esmerado servicio como en ninguno de su clase.

Calle de Carretas, número 7, entresuelo.—MADRID

Unica casa montada al estilo de París.

Servicio 25 céntimos

EN PRECIO MÓDICO

Se vende la casa de la calle de San Agustín, número 5.

Consta de planta baja y principal con oratorio, tiene jardín con 130 árboles frutales, agua corriente, cochera y paneras.

En la misma informarán.

PASTILLAS DE CAFÉ Y LECHE ESTERILIZADA

de E. Alonso hermanos de Logroño.

Fueron inventadas hace más de cuarenta años, siendo de un gran consumo en toda España.

Probadas y os convencereis

Único depósito en Segovia: Ultramarinos de Felipe Ochoa.

SOMBRERERÍA

DE

CLAUDIO MORENO

JUAN BRAVO, 11.—SEGOVIA

Se ha recibido ya en esta casa el surtido de sombreros para primavera y verano, entre ellos la especial forma que tanto llama la atención del público denominada entre la moda por

Sombrero de D. Tancredo

Hay además en color y negros cuantas formas se deseen.

Objetos militares

GRAN SURTIDO EN GORRAS DE TODAS CLASES Y FORMAS

Grandes rebajas de precios GRAN LIQUIDACIÓN 36.—JUAN BRAVO.—36 FRENTE A LAS SIRENAS SEGOVIA Propuesto el dueño de este establecimiento a realizar todas las existencias, para terminar en muy pocos días los géneros que quedan, desde la circulación de este prospecto, hago una nueva GRAN REBAJA DE PRECIOS Así que si el público desea vestirse casi de balde, debe acudir a la liquidación de toda clase de paños, en la seguridad que verá demostrada palpablemente la verdad de su baratura. Últimos días de venta

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas. En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

Cereales. Venta de granos al por menor. Precios muy económicos. Inspección de la Unión Ibérica, Plaza Mayor, núm. 38, Segovia.

KANANGA-OSAKA Y. RIGAUD 8, rue Vivienne, PARIS Agua de Tocador KANANGA-OSAKA de deliciosa fresca conserva al cutis la incomparable nitidez de la juventud. ESENCIA KANANGA-OSAKA JABÓN KANANGA-OSAKA POLVOS DE ARROZ KANANGA-OSAKA

LA ASTURIANA José Zorrilla 50 (antes Mercado) y Paseo del Conde Sepúlveda 1 SEGOVIA ALMACEN DE MADERAS Y CARBONES MINERALES Carbones, cribado grueso, galleta, granza y menudo lavado para fraguas, cok para cocinas y estufas, cok metalúrgico, etc. Se sirven pedidos desde 1000 kilogramos. Venta por vagones a precios de mina. Maderas, tabla machiembreada para entarimado, tabloneros rodapiés, cubre ángulos, molduras, zócalos, jambas, pasamanos, etc., etc. Precios iguales a los de la Compañía de Maderas.

SANTAL MIDY Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

Máquina de coser Se vende una máquina de coser de brazo, propia para zapateros. Para tratar, Cañuelos, 9, duplicado.

NUEVA CONFITERÍA Y PASTELERÍA DE Pablo Marinas Moreno El dueño de esta casa tiene el gusto de ofrecer su nuevo establecimiento al público en general, donde encontrará un gran surtido de dulces finos de todas las clases pertenecientes al ramo de confitería; chocolates, almendras, azucarillos, etc., vinos superiores de Jerez, Málaga y Manzanilla, así como superiores y esmerados pasteles, mostachones y bollos de diferentes clases. También se encuentra en el caso de llamar la atención al público en general, que esta casa no es suursal de ninguna otra de su clase, siendo elaborados todos sus géneros por cuenta de su dueño y propietario, oficial que ha sido durante muchos años de una de las más acreditadas casas en esta capital, sin que tenga que intervenir en nada con ésta ni mucho menos ser suursal, como se puede probar a cuantas personas lo deseen. Los encargos se hacen única y exclusivamente a su dueño Pablo Marinas Moreno. NO CONFUNDIRSE Calle de Reoyo, núm. 10.—SEGOVIA

IMPRESA DEL DIARIO DE AVISOS Se admiten esquelas de defunción a cualquier hora del día y de la noche; hasta las seis de la mañana para la edición de la capital. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta por difíciles que éstos sean y se reciben encargos de litografía y fotograbado, de retratos, paisajes, edificios y cuantos se deseen. Esmero y brevedad en los encargos. Plaza de Coaraya, núm. 2.—Plaza del Corpus, núm. 14.